

# 令和7年度 安中市立松井田小学校 HP「松小日記」6

No.206~213

2025/07/07 工事が始まりました！

体育館軒下天井のパネルが落下したため、近づかないように注意喚起をしてきましたが、ようやく施工業者が決まり工事が始まりました。体育館付近を通行する場合は工事車両に十分気を付け、工事が終了するまで引き続き軒下に近づかないようお願いいたします。工事期間はおよそ一週間を見込んでいます。



2025/07/07 6年生家庭科 洗濯実習

靴下の手洗いに挑戦しました。汚れのひどい靴下は洗濯機でもなかなかきれいになりませんよね。洗剤を付けて、靴下同士をこすりつけながら洗いました。なかなか汚れが落ちず、腕が痛くなつたこともあります。靴下だけというわけではありませんが、毎日洗濯をしてくれている家族に感謝したいですね。もうすぐ44日間の夏季休業が始まります。子供たちには、家族の一員としてお手伝いも頑張ってほしいですね(^\_^)



2025/07/08 読み聞かせ

1学期3回目の読み聞かせを実施しました。今学期はこれが最後となります。6名のボランティアの皆様が各学年の教室に分かれて、本を読んでくれました。毎回、子供たちはこの機会を楽しみにしています。ボランティアの皆様には、子供たちの豊かな心を育むため、2学期もご協力をよろしくお願ひいたします。



2025/07/08 第1回学校保健委員会

「知って防ごう熱中症」をテーマに、5・6年生は多目的室で、1～4年生は各教室で（オンライン）、それぞれ参加しました。保健委員の児童たちが熱中症について調べたことや、休み時間の様子、衣服の温度変化などについてまとめ、発表してくれました。

校医の先生方からは、運動以外もこまめに水分をとることや、食事をしっかりとよく睡眠をとり、規則正しい生活をすることが熱中症予防に大切なことを教えていただきました。特に歯科医の先生からはスポーツドリンクは砂糖が含まれていることが多いので、家の中で長時間過ごすときは麦茶、気温の高い室外で活動するときはスポーツドリンクなど、飲み分けることが大切であると教えていただきました。つまり口の中の環境も気にかけて、むし歯も予防しましょうということです。関東地方はいまだ梅雨明けは宣言されていません。これからますます暑い夏がやってきます。交通事故や犯罪から身を守るのと同じ、自分の健康を守るのも自分自身です！



2025/07/09 第3回クリーンタイム

暑さ指数（WBGT）が5段階の上から2番目「激しい運動は禁止」を示す中、1校時開始前の15分間、全校で除草作業を行いました。昨日の保健委員会での学びを活かして、こまめに水分補給をしながら、熱中症に気を付けて一生懸命取り組んだと思います。

6年生を中心に、1～6年生の縦割り班で活動ましたが、準備、指示、片付けなど、6年生の最高学年としてのリーダーシップが素晴らしいと思います。1学期のわずか3ヶ月間で子供って成長するものですね。環境が人を育てるといいます。これからも学びの多い環境を整えていきたいと思います。



2025/07/10 体育館軒下天井工事の進捗状況

工事開始から4日目となりました。パネルが落下した場所だけではなく、玄関の天井から校庭側の軒下にかけて、全面張り替え工事が進んでいます。今日も2校時終了前にはWBGT（暑さ指数）が31°Cを超え、全校児童は室内で過ごすことになりました。そのような猛暑のなか、安全に確実に作業を進めている建設業の皆様に頭が下がります。

明日には工事も終わる見込みです。そのまえに天井パネルの裏側がどうなっているのか撮影してみました。なかなか普段は見ることのできない鉄骨構造が確認できます。（クリックすると拡大写真をご覧いただけます。）

引き続き、周辺を通行するときは頭上に十分ご注意ください。



2025/07/10 SSC 野菜の収穫

職員室南側の花壇で育てている野菜がとてもしっかりと成長しました。SSC在籍の児童が毎日様子を見ながら収穫を進めています。ピーマン、ナス、オクラ、ミニトマト・・・みずみずしくておいしそうですね！いま世界各国で日本のカレーがブームになっているそうですが、夏と言えば先日給食でも提供された夏野菜のたっぷり入ったカレーですね！収穫した野菜は、後日職員に販売する活動を通じて、勉強に役立てるとのことです。楽しみにしています＼(^o^)／



2025/07/11 夏の県民交通安全運動

今日から「夏の県民交通安全運動」が始まりました。旧群馬銀行松井田支店前では、交通指導員さんが交通整理をしてくれています。そこへ、登校してきたのはお孫さん。おじいちゃんに横断歩道をわたらせていただきました。向かって右の写真は、おじいちゃんとお孫さんの2ショットです☆彌  
先日6年生が録音した交通安全を呼びかける声も、青パトや巡回しているパトカーから流れていきました。登校てくる子供たちは聞いてくれたかなあ・・・。  
この運動は、今月20日（日）まで毎日実施されます。保護者や地域の皆様も安全運転を心がけてくださいね。



## 2025/07/11 4年生校外学習

いってきま～す！

どの学年よりも大きな声でいさつができる4年生。朝から小雨が降る中でしたが、元気よくスクール・バスに乗りこみました。向かうは碓氷川クリーンセンター。社会科の学習で学んだことを、実際に自分の目で確かめに行ってきます。ごみ処理工場の中では、私たちの暮らしから出されたごみが清掃運搬車によって運ばれ、ごみピットにを集められるところを見学しました。また、制御室では、ごみの量や燃えるごみの温度などを管理している計器類の説明も受けました。実際のこうした大量のごみ焼却の場面を見学すると、SDGsの視点からも自分たちの生活を見直さないといけないと感じますね。

お隣の熱帯植物園では、クリーンセンターでごみを焼却した時に出るエネルギーを利用して、施設内の温度を高温に保ち、熱帯で育つバナナやヤシの実、南国の花などを育てています。かわいいお猿さんもいましたよ(^^;)



## 2025/07/15 通学路合同点検

全国で登下校中の児童生徒の列に車が突っ込み死傷者が相次いた事故を受けて、平成24年度には通学路の緊急合同点検が実施されました。その後、安中市では、平成26年度に「安中市通学路交通安全プログラム」を作成し、毎年7月～8月にかけて道路関係者に集まっていたり、市内全小中学校の通学路を点検しています。本年度で12年目となる今回の点検では、地元区長様、安中警察署、安中土木事務所、安中市危機管理課、安中市教育委員会学校教育課から8名の皆様に細野地区新井住民センターにお集まりいただきました。雨の降る中でしたが、現地もご確認いただき、スクールバスに乗降する児童の安全確保のため、ドライバーのスピード抑制や注意喚起の方策についてご意見をいただきました。子供たちのために熱心に協議していただき感謝申し上げます。

なお、毎年実施されています通学路合同点検の結果や対策につきましては、安中市ホームページにまとめられています。本校ホームページ右側MENU「通学路安全対策」から該当ページを閲覧することができますので、ご確認ください。



## 2025/07/16 わんぱくタイム

厚い雲に日差しが遮られ、暑さが少し和らいた2校時終了後の20分休み。今学期最後のわんぱくタイムがありました。1～6年生までが一緒に遊ぶグループで、しつぽとり、鬼ごっこ、ドッヂボールなど、様々な遊びを通じて異学年の児童と交流しました。1学期も残すところ本日を含めて3日間。楽しい気持ちで夏休みを迎えてほしいと思います。



## 2025/07/16 安中地区いじめ防止フォーラム開催

平成25年度に県下一斎に始まった本事業。本年度で13回を数えるに至りました。市内小中高校生の代表が松井田文化会館に集い、「あなたと私が認め合ってく未来～かけがえのない友達と自分を思いやり、私たちが考える責任ある行動～」をテーマに、いじめ撲滅に向けて話し合いました。

本校からは企画委員を代表して6年生女子1名が参加し、中学生や高校生と一緒にSNS上のやり取りからトラブルになった事例をもとに、自分たちはどうすべきか考えました。自分の意見をしっかりと述べることができ、学校代表としてとても立派な態度だったと思います。話し合った内容は模造紙にまとめ、大ホールのステージで発表しました。代表児童には、ここで学んだことを学校に持ち帰り、全校児童への報告を通して、「いじめは絶対にいけない」という学校の雰囲気づくりに貢献してほしいと思います。おつかれさまでした！



## 2025/07/17 SSC野菜の販売

先日、職員室前のSSC学級園で収穫した野菜を先生方に販売する日がやってきました。まずは、在籍児童2名が昼休みに職員室にやってきて、先生方に告知をしました。とても上手に宣伝することができたと思います。

2階のSSC2組の教室ではすでに収穫された野菜が袋詰めにされ、テーブルの上に並べられていました。ビーマン、ナス、ミニトマトなどが1袋50円から100円で売られています。きっと本物の八百屋さんだったら、破格の価格設定にお客様が殺到することでしょう(^^;)

いらっしゃいませ！ここからは算数のお勉強です。野菜を買いに来た先生方にお愛想よく声をかけます。そして代金を計算し、お金を預かりお釣りを渡しながら、生活と関連させた題材で計算の勉強をしていきます。教室の中がとても温かい雰囲気に包まれました(^^)



## 2025/07/18 6年生ジャガイモ掘り

学級園で育ててきたジャガイモが食べごろを迎ました。1個でも多く土の中を必死に手で掘り進める子供たち。たくさん収穫できました！おうちでおいしく食べてくださいね。

残ったジャガイモはご覧のとおりです・・・(^^;)



2025/07/18 クマに出会ったら

かつて松井田町には第一～第七まで、7つの小学校がありました。そのうち第五（現在の西横野小学校）小学校を除く6つの小学校が現在の本校の母体となっています。広大な校区となったため、市や県からクマの目撃情報が入ると、ほぼ本校の校区内という状況が続いているので、保護者の皆様にはtotoruで転送しています。詳しい位置情報が掲載されていますので、どこで目撃されたのかピンポイントでわかるようになっています。また、本年度から新たな校区となった細野地区では、昨年民家にクマが侵入し被害を受けるという出来事もありました。そこで、子供たちの行動範囲が広がる夏休みを前に、群馬県庁自然環境課野生動物係より講師をお迎えし、本日クマ対策の勉強会を開催した次第です。

体育館に集まり、スライドや動画を使って、クマの習性や被害にあわないためのポイントについて解説していただきました。クマはとても足が速く、時速40～50kmものスピードが出るそうです。まともに勝負したら人間は勝てませんね。朝夕は特に気を付けることや、音の出るものを見付けること（本校ではランドセルにクマよけ鈴をつけています）、クマに出くわしたら慌てず大声を出さず、背中を見せずにゆっくりと離れるといいことを教えていただきました。その際、クマとの間に、物などの障害物となるようなものを位置付けると効果があるそうです。

それでもどうにもならない時のため、身を守る体勢を教えていただき、さっそく全員で実践してみました（右写真）。こうならないように、クマの出そうな場所には近寄らないことが大切ですね。新たに学んだことがたくさんあり、とても有意義な時間となりました。子供たちにとっても他人事から自分事に考えが変わった瞬間だったのではないかと思います。

残念ながらホタル祭りもクマの目撃情報があったため、中止になってしましました。共存はなかなか難しいですね。できることならすべての保護者の皆様にお聞きいただきましたかたの内容でした。保護者の皆様には、お子様からお話の内容をお聞きいただき、家族みんなでクマに備えていただきたいと思います。



2025/07/18 1学期終業式1

4月1日に細野小学校が統合し、今日まで109日間の道のりでした（授業日数は72日）。子供たちは様々な教育活動を通じて絆を深め、たくましく成長してくれました。終業式では各学年の代表児童が1学期に頑張ったことを発表してくれました。勉強のこと、運動のこと、学校行事のこと、それぞれが胸に秘めてきた思いを全校児童に聞かせてくれました。なかには、始業式で大切にするようにお話した「あいさつ」をしっかりするように心がけたという児童もいました。とても元気よくあいさつができる児童が増えたと思います。

続いて校長からは、これまでの講話や、ステップアップカードの取組を取り上げ、学校教育目標に照らし合わせながら1学期を振り返りました。また、学校通信No.14で紹介した「歯と口の健康に関するコンクール」の図画・ポスター・標語で優秀な成績を収めた3名の児童の表彰式を行いました。受賞した児童のみなさん、おめでとうございます！



2025/07/18 1学期終業式2

終業式の最後は、安中警察署交通課の警官から夏休み中の交通安全について講話をいただきました。夏の県民交通安全運動では、パトカーや広報車から連日本校児童の録音した声が流れていますが、その協力のお礼の言葉もいただきました。本日が1学期最後の日ですので、1年生の教室では担任から児童に初めての通知表が配されました。おうちの人とがんばった1学期を振り返ってほしいと思います。この1学期終業式では、初めて給食が提供されました。また、夏休みが延長され8月31日までとなりました。集団下校で元気よく「さようなら！」を伝えて去っていった子供たち。44日間、毎日を健康と安全に気を付けて過ごしてほしいと思います。2学期の始業式となる9月1日には、必ず全員と元気に会いたいと思います。

児童のみなさん、よい夏休みを＼(^o^)／



2025/07/23 校区内巡り 細野地区編1

午前の教育委員会主催のオンライン研修を終え、午後は全職員で細野地区へ出かけました。本年度から「ふるさと安中みらい学」がスタートしましたが、私たち教職員が地域を知らなければ、ふるさとのよさを生かした教育はできません。そこで、今回はマイクロバスをお借りして、細野方面に向いていきました。ツアーガイドは、細野小学校から異動してきた地元住民の教職員です(^^)

まずは、旧細野小学校の校歌にも歌われていた「彼岸桜」（庚申桜）に向かいました。樹齢500年を超える大きな桜の木です。バスを降りて草木が生い茂る道を歩くごと数分、細野地区の人たちが大切に守ってきた桜の木にたどり着きました。その大きさに圧倒されました。



2025/07/23 校区内巡り 細野地区編2

彼岸桜を後に、バスは一路スクールバスのルートをたどり、ろうばいの郷、木馬瀬の福寿草群生地を見ながら、らせん魚道に向かいました。高さ日本一のらせん魚道は、写真で見るよりもずっと風情あふれる場所でした。そこにたたずむたくさんの魚の絵の描かれた案内板。写真ではわからなかった色塗りの線の跡。細野地区的子供たちが学校統合前にこれをみんなで描いたのかあ、どんな思いを込めて描いたのかなあ・・・とあれこれ考えていたら、涙があふれました。いろんな思いを乗り越えて1学期頑張ってきた子供たちに、あらためて大きな拍手を送りたいと思います。

このあと、1学期の様子をまとめたスライドショー「友と歩んだ72日間の軌跡」を限定公開します。お待たせして申し訳ありませんでした。年度当初に公開しました第1弾も再度公開しますので、保護者の皆様はあらためてお子様とともに1学期を振り返ってみてください。

※来週の職員研修は、臼井、坂本方面を巡る予定です(^^)v



2025/07/27 第49回松井田七夕まつり

昨日から開催されている七夕まつりは、最終日となりました。17時を過ぎてだいぶ賑やかになってきました。子供たちもたくさん繰り出しています。輪投げ、くじ、かき氷、たこ焼き、唐揚げ、焼きそばと、子供たちにとってはワクワクする露店がたくさんあります。いま子供たちのこうした経験が少なくなるなかで、50年近くもお祭りを守り続けてくれている松井田商工会青年部の皆様に感謝ですね。かくいう私も、北横町から南町にかけての通りで開催されていた頃は、妻の実家のラーメン店の前で手作りギョーザとサーバーで提供する生ビールの売り子を28年間務めていました。毎年、夏休み中に教え子たちとの再会が楽しみでした。懐かしい思い出です(^^)



2025/07/28 通級サマースクール

本校の通級指導教室の教職員が主催して、ボッチャを行いました。ボッチャはパラリンピックの正式種目で、目標とする白い球に自分のボールを転がして、どこまで近づけるかを競う競技です。今日は7組の親子が参加し、対抗戦を通して楽しみながら交流をしていました。

本校の教職員チームも「チームまつついだ」として参加しました。ガチに勝負にこだわり、他チームと白熱した試合を展開していましたが、果たして結果はいかに・・・!?



2025/07/30 職員研修

本日の午前は、西部教育事務所より専門相談員をお迎えし、特別支援教育について職員全員で研修しました。児童にどのように接したらより効果的に成長を促すことができるのか、座談会方式で意見を出し合いました。夏季休業中は勤務のない市会計年度任用職員も自主的に参加し、とても熱い議論を交わすことができました。議論が白熱して予定よりも1時間以上超過してしまったのですが、手前の話で恐縮ですが、子供たちの成長を願い真剣に話し合う先生方の姿にとても感動しました。2学期によりよい指導や支援ができるように、これからも自己研鑽に励んでいきたいと思います。



2025/07/30 校区内巡り 白井・坂本地區編

一週間前に細野地区をバスで巡りましたが、本日の午後は、白井・坂本方面の歴史遺産を巡りました。今回のツアーガイドは、地元松井田町出身の私です(^^) 旧熊ノ平駅、旧丸山変電所、碓氷関所跡は実際に現地を訪れて見学し、あとは車窓から解説いたしました。車内では休む間がないほど次から次へと名所の解説が続き。。。やはり私たちのふるさと松井田町は素晴らしいところだとあらためて思いました。子供たちにもふるさとを愛する心を育み、そこから様々なことを学んで成長していくよう、私たち自身もしっかり勉強していきたいと思います。



2025/07/31 初任者メンター研修

本年度本校には、大卒の初任者が配置されました。本日は、校内の諸先輩方から学ぶ「メンター研修」を行いました。本校の教務主任、初任者研修担当、中堅教員、若手教員など、様々な立場の教職員でチームを組み、1学期を振り返り、また、2学期に向けて初任者へのアドバイスを行いました。学習指導や生徒指導について、日頃気になっていることや悩んでいることを初任者から聞き、少しでも私たちの経験を役立ててもらおうという企画です。普段休憩に使っている部屋でお茶を飲みながら、和気あいあいとした雰囲気で初任者への質問に答えていました。



2025/08/01 白井の田んぼ

6月2日に5年生が田植え体験をさせていただいた白井の田んぼの苗ですが、約2か月が経過し、現在ご覧のとおり順調に成長しています。まちかどギャラリーの作品展示に向かう途中、立ち寄ってみました(^^)/



2025/08/01 令和7年度第1回まちかどギャラリー展示準備完了!

明日から始まる地元の商店や施設を児童の絵画や習字の作品で彩る「まちかどギャラリー」に向けて、準備を行ってきました。作品の掲示をしながら地元住民の皆様と楽しくおしゃべりもして交流を深め、朝から午後まで約5時間かけて校区内16か所の展示場所をまわってきました。本年度は細野ふるさとセンターが新たな展示場所として加わっています。どの商店や施設に行っても、子供たちの作品が展示されるととても華やかになると好評で、心待ちにしてくれたようです。日頃地域連携をとおして培った力を、地域に還元することがねらいの事業です。お時間がありましたらお出かけください。

展示は8/2（土）～9/1（月）まで、展示場所は本校ホームページInformationに掲載されています。



2025/08/06 絶対に負けられない戦い2025期幕!

私が赴任した令和5年度からの2年間は、「絶対に負けられない戦い」と題して、保護者の皆様にもご協力をいただきながら校庭の除草作業に取り組んできました。おかげさまで、これまでの運動会では、最高のグランドコンディションで子供たちのパフォーマンスを引き出すことができたと感謝しているところです。

さて、今年は・・・(・。・；

昨年よりも1ヶ月運動会が先になったとはいえ、油断していたら左の写真のとおりのありさま。そこで、気合を入れて早朝出勤しましたが、空からは無情の雨が。。。(T\_T)しかし、30分ほど降った雨のおかげで土が柔らかくなり、除草作業には最高の環境となりました。さっそく教頭と2人で最近購入した新兵器「雑草削るくん3号」を片手に校庭に繰り出し、気持ちのよい汗を流しました。コースロープの右側が除草作業後の様子です。本日の成果はご覧のとおりです(^^)v



## 2025/08/06 運動会入場門のペンキ塗り 1

一昨年まで紅白の布を巻いていた門柱。昨年、入場門を立てようと体育小屋から出してみたら布がボロボロに。そこで、昨年は布を巻かずに白色で塗られた門柱をそのまま立てて入場門としました。その門柱ですが、白色のペンキがだいぶはがれてきていましたので、今年は思い切って塗り直すことになりました。

そこで、昨日はホームセンターでDIYに必要な工具、塗料、ローラーなどを購入してきました。さっそく、今朝から作業に入りました。まずは電動サンダーを使って古いペンキとバリを落とします。その後は、ローラーを使って白色のペンキを塗っていました。とりあえず、白地まできれいに仕上がったところで本日は作業終了。一日よく乾燥させます。

さて、このあと、赤色の布を巻くか、赤色のペンキを塗るか・・・。一晩考えます(-\_-)



## 2025/08/07 絶対に負けられない戦い2日目

今朝は少し出勤が遅れ、校庭除草作業開始のゴングは午前6時半頃でした。1時間ほど作業が進んだ頃でしょうか、昨日に続いての無情の雨・・・。それでも作業を続けましたが次第に雨は強くなり、校庭は一面水浸し・・・。自分も全身びしょ濡れとなつたため、勤務開始前の作業は無念の中止となりました。

出張から帰校し、勤務終了後に作業再開。すると職員も校庭に出てきて一緒に汗を流してくれました。飲み物を届けてくれた職員もいました。また、作業する姿を見て声をかけてくださった保護者や児童も・・・。人の優しさが心に染みる瞬間となりました。

おかげさまで、この2日間の作業で、トラックのホームストレートはだいぶきれいになりました。空にはきれいな夕焼けが・・・。本日の終了のゴングは18時45分頃でした。2学期の授業が始まるまでに、子供たちが少しでも気持ちよく活動できる環境を整えたいと思います。もちろん最終目標は、世界一きれいな校庭で運動会を開催することです!

(^A)/\(^A)



## 2025/08/08 今朝の風景から

おはようございます。ただいま時刻は午前5時30分。昨日までの暑さと一転、さわやかな風が吹き、虫の音が心地よい朝となりました。人によっては肌寒いと感じられる気温です（私は暑いです）。昔から「暑さ寒さも彼岸まで」と言われますが、連日の猛暑を考えると絶対にそんなことはないですよね(^;)。

さて、学校は明日から事実上の閉校期間に入ります。44日間の夏季休業も本日でちょうど22日目、折り返し地点ですね。図書の貸出日にもなっているので、午前中は子供たちとも会えるかな(^A)

妙義山が朝日に照らされてとてもきれいです。それでは、雑草との戦いに行ってきます！いざ出陣！！



## 2025/08/08 運動会入場門のペンキ塗り 2

一昨日、門柱の下地の白色を塗り終えてから、紅白布を巻くか、それともペンキを塗り分けるか・・・一日悩んだ末に出した結論は・・・？

まずは門柱にガイドラインを引き、マスキングテープを貼りました。そして、赤色のスプレーを吹きかけ、マスキングテープをはがします。すると、どうでしょう！きれいな紅白色に塗り分けられ、鮮やかな入場門ができあがりました！仕上がりは上々です(^v^)

そこへ、夏休みの宿題を提出に来た児童が、歴史の目撃者第一号として記念写真を撮らせていただきました！後日、残りの1本も仕上げたいと思います。



## 2025/08/09 九十九ふるさとまつり

夕焼け空の美しい午後6時、旧九十九小学校の校庭にやって来ました。今年も地域の皆様による手作りのお祭りが始まります。輪投げ、ストラックアウト、ヨーヨー釣りなど楽しいブースが設けられ、本校の児童や卒業生の姿もたくさん見られました。

午後7時からは盆踊りも始まりました。盆踊りは、お盆の時期に先祖の靈を供養するために踊られる日本の伝統的な踊りで、平安時代の「念仏踊り」が起源とされています。

松井田町では、かつてたくさんの地域で盆踊りが催されていました。いつまでもふるさとの伝統行事として、受け継がれていくことを願っています。



## 2025/08/10 細野地区納涼祭

あいにくの雨模様となりましたが、ふるさとセンターにやって来ました。午後3時から地元住民の手による納涼祭が始まっています。お会いした知人の話によれば、昨年度末に細野小の閉校のイベントで結集した住民の力が、かつて行われていた納涼祭の復活に繋がったとのこと。すばらしいですね！

本校の児童もお祭り姿に身を包んで、ヨーヨー、かき氷、ジュースに焼きそばと、思い思いに楽しんでいました。

ちょうど太鼓の演奏も行われ、一年前に統合前の細野小の子供たちが絆太鼓を演奏してくれた姿を思い出しました。学校は閉校になつても、いつまでもふるさとの絆を大切にしていくってほしいと思います。本校でお預かりしている細野の子供たちは、これからも大切に育てていきます。

